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10 Punkte für den 
Verfügungsfond

in einfacher Sprache
Bis August 2025 werden Ideen und Projekte für die 
Wittenberger Innenstadt unterstützt. Geld, Zeit und Räume 
kommen vom Verfügungsfond des Stadtlabors Wittenberg. 
Alle Menschen können Ideen einreichen. Dann wird 
demokratisch abgestimmt. 
Wir von „endboss“ helfen euch, die Projekte auszuarbeiten 
und später umzusetzen. 
Nur manche Projekte können gefördert werden. Daher solltet 
ihr zehn Punkte beachten:

• 1. HAT DIE IDEE ETWAS MIT DER INNENSTADT ZU TUN?

Alle Projekte sollen die Wittenberger Innenstadt lebendiger 
machen. Wir wollen, dass die Menschen dort gerne Zeit 
verbringen. Die Ideen müssen daher etwas mit der Innenstadt 
zu tun haben. 

• 2. IST DIE IDEE FÜR VIELE MENSCHEN GUT?

Die Projekte sollten unterschiedliche Gruppen ansprechen und 
auch für Kinder, Jugendliche und Familien interessant sein. 
Vor allem, wenn sie in Lutherstadt Wittenberg wohnen. Wir 
können keine Projekte unterstützen, bei denen es nur um 
private Interessen geht! 
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• 3. IST SIE EIN EXPERIMENT?

Wir suchen Ideen, die etwa Neues ausprobieren. Etwas, das 
es noch nicht gibt. Experiment bedeutet: Es darf auch mal 
etwas nicht klappen. Es darf anders werden, als ihr am 
Anfang gedacht habt. Das ist ausdrücklich erwünscht!

• 4. IST DIE IDEE UMSETZBAR?

Die Ideen sollten leicht umsetzbar sein. Das bedeutet:  Nicht 
zu aufwendig und in recht kurzer Zeit machbar. Womit könnt 
ihr sofort etwas Gutes bewirken? Womit könnt ihr schnell 
kleine Aktionen oder Maßnahmen anstoßen? 

• 5. PASST DIE IDEE INS BUDGET?

Für die Förderung haben wir insgesamt 50.000 Euro. Wir 
wollen pro Jahr mindestens 5 Projekte und Ideen fördern. 
Daher sollte euer Projekt nicht zu viel kosten. 

• 6. �FÖRDERT DIE IDEE ZUSAMMENARBEIT UND  
NEUE VERBINDUNGEN?

Wie kann die Idee dabei helfen, dass verschiedene Menschen 
in der Stadt zusammenarbeiten? 
Viele Menschen sollen mitmachen können: Alte Gruppen und 
neue Mitstreiter:innen. 
Wie können sich alle willkommen fühlen und ihre Ideen 
einbringen?
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• 7. KOMMT BEWEGUNG IN DIE STADT?

Schafft die Idee neue Möglichkeiten? Räume, wo Menschen 
sich begegnen können? Kommt Bewegung in die Innenstadt? 
Kurz gesagt: Macht die Idee Spaß?

• 8. MACHT DIE IDEE DIE INNENSTADT ATTRAKTIVER?

Neue, interessante Sachen sollen in der Innenstadt entstehen. 
Aktivitäten, die es bisher noch nicht gibt.  Sie können die 
Stadt attraktiver machen, besonders für die Einwohner:innen.

• 9. KÖNNT IHR DIE IDEE SELBST UMSETZEN?

Wer Ideen vorschlägt, sollte sie selbst umsetzen können. So 
ist der Verfügungsfond gedacht. 
Das bedeutet nicht, dass ihr alles allein machen müsst. Aber 
ihr habt die Verantwortung für die Umsetzung des Projekts. 
Bildet ein Team, das die Idee voranbringt. Bezieht andere 
Menschen mit ein.

• 10. IST DAS PROJEKT NACHHALTIG?

Material, Zeit und Geld sollten sinnvoll eingesetzt werden. Ist 
die Idee umweltfreundlich? Passt die Nutzungsdauer zum 
Ergebnis? 

Wir freuen uns auf eure Ideen! Meldet euch gern, wenn ihr 
Fragen habt!
Unsere Kontaktdaten findet ihr auf der nächsten Seite.
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Kontakt 
Stadtlabor Wittenberg

E-Mail:
hallo@stadtlabor-wittenberg.de

Adresse: 
Markt 3, 06886 Lutherstadt Wittenberg

Website: 
www.stadtlabor-wittenberg.de


